

PRESENCE DE LA LIGUE SUR LA SCENE NATIONALE ET INTERNATIONALE

Albert Tomasi frôle le titre ! Remarquable performance des espoirs corses aux championnats d'Europe- 28/09 au 08/10/2013



Avec 7 points sur 9, Albert Tomasi a frôlé le titre à 1/2 point du vainqueur. Il termine 2e ex-aequo, 5e au départage de la catégorie des moins de 10 ans après avoir battu les meilleurs espoirs de Turquie, Slovénie, Autriche, et les deux meilleurs espoirs russes ! C'est la confirmation d'un grand talent qui, au passage, réussit le meilleur score individuel d'une équipe de France pourtant élargie à 35 membres !

Résultat excellent également de Chjara Sabiani qui, après un mauvais départ, a aligné 3 victoires consécutives et occupe la 30e place de la catégorie féminine des moins de 10 ans sur 76 participantes.

Dans la catégorie des moins de 8 ans, Baptiste Roux a longtemps été dans les 5 premiers. Il perd malheureusement la dernière partie mais, avec 5 points, réalise aussi une bonne performance avec la 31e place sur 88 participants



Ces performances confirment la qualité de la formation dispensée par les cadres de la ligue corse. La création de la «Scola Corsa di l'Eccellenza» devrait amplifier cette dynamique et permettre, à moyen terme, l'éclosion de nombreux champions de stature internationale. Après avoir été exemplaire dans développement de masse, la Corse l'est, chaque année davantage, au niveau de son élite échiquéenne...

Le Bastiais Baptiste Roux aux championnats du monde aux Émirats Arabes Unis du 20 au 27/12/2013



Albert Tomasi n'ayant pu y participer, le sociétaire du Corsica Chess Club a été le talentueux représentant corse lors d'une manifestation grandiose regroupant les 1 800 meilleurs jeunes de la planète. Il avait de sérieux atouts pour bien y représenter notre île...

Baptiste est un enfant doué et passionné par les échecs. Aimant la compétition, il a appris à gérer le stress au fil des tournois. Déjà deux championnats de France à son actif et un Championnat d'Europe. Il possède un style agressif sur l'échiquier. Les sacrifices sur le roque ne lui font pas peur. Comme souvent chez les enfants de son âge il est capable de calculer de brillantes combinaisons de mat. Nul doute, dès

lors, qu'il pouvait nous offrir de belles surprises.

Avec 5 victoires pour 6 défaites, Baptiste terminera dans le ventre mou du classement, pour au final un championnat du monde moyen : 99^e sur un total de 184 joueurs dans la catégorie des U8.

L'exemple du développement échiquéen en Corse salué à Londres – 7 et 8/12/2013



Deux jours durant 200 délégués en provenance des 5 continents ont planché sur les "Echecs à l'école". De nombreux ateliers ont été organisés de façon magistrale par les organisateurs londoniens. Cette grande conférence internationale a bénéficiée d'un environnement prestigieux : le célèbre Olympia conference London.

L'exemple corse a été souligné à deux reprises.

Le samedi à l'occasion de la projection d'une vidéo spécialement concoctée pour l'événement. Une occasion de présenter l'intense activité insulaire, mais aussi de faire une belle promotion de l'île. Grâce à la collaboration de ViaStella, le clip intègrera de superbes plans de paysages réalisés lors du Tour de France.

Le Dimanche, où le président de la ligue avait l'honneur d'être l'un des 3 orateurs devant conclure les travaux, aux côtés de Garry Kasparov. La table ronde finale a regroupé, à la tribune, Garry Kasparov, le président de la fédération suédoise et le célèbre journaliste basque Leontxo Garcia.

La Corse a été citée plusieurs fois par l'ensemble des orateurs comme exemple à suivre pour développer les Echecs. Garry Kasparov a souligné que s'il était élu président de la FIDE, les "Echecs à l'école serait la priorité de son action". Léo Battesti a souligné l'importance de cette élection pour l'avenir des Echecs et invité à soutenir cette candidature.

La prochaine conférence aura lieu, l'année prochaine, en Arménie.

Les espoirs corses brillent à Cappelle-La-Grande- 1^{er} au 8/03/2014



Le maire de Cappelle-La-Grande, le président de la ligue corse et les organisateurs entourent les 2 vainqueurs des catégories Pupilles et Poussins

Ils trustent les podiums, 3 premiers pupilles et 3 premiers poussins ! Une performance et un comportement exemplaire soulignés par les organisateurs lors de la remise des prix ! Ce Samedi 8 Mars 2014 s'est achevée une belle aventure de "la scola corsa di l'Eccellenza".

Durant 8 jours, 6 jeunes espoirs corses se sont confrontés à la fine fleur du monde échiquéen au tournoi prestigieux de Cappelle la grande.

Dans ce grand tournoi européen de plus de 600 personnes et ses 90 Grand-Maîtres internationaux, l'élite jeune

insulaire a fait trembler les compétiteurs expérimentés qui ne pensaient probablement pas avoir tant de problème face à des joueurs ayant -12ans.

Grand satisfaction pour l'encadrement de la ligue : tous les

membres du pôle excellence ont posé leur pierre en réalisant une performance contre un adversaire qui, sur la grille de départ, avait un énorme avantage :

- Cassandra Andreani , 3 points, 1280 élo, bat un 1490.
- Baptiste Roux, 3 points, 1328 élo, bat par 3 fois des joueurs a plus de 1600 élo.
- Elise Tomasi, 1528 élo, 3,5 points fait nul contre un 1931 élo.

- Lucas Bunoust, 1706 élo, 3,5 points bat un 1946 élo et annule une maitre internationale portugaise à 2072 élo.
- Axel Brunel, 1631 élo 4, points bat un 1851 élo.
- Nabile Bouslimi, 1690 élo, annule un 2224 élo.

C'est finalement dans cet étrange mélange de concentration, courage et combativité que les jeunes corses trustent les podiums des catégories jeunes.

Une délégation corse en Toscane, une belle aventure... du 8 au 10/08/2014



Ce n'était certes pas les meilleurs joueurs insulaires qui avaient fait le déplacement. Mais finalement leur résultats ont été plus que corrects et démontré à nos amis transalpins que s'ils sont un sport de masse avec des jeunes doués, les Echecs insulaires sont aussi riches de quelques vieux briscards très combatifs.

Du 8 au 10 août se déroulait en Toscana (Italie) le 6e Open International de Pescia auquel participait une belle délégation corse. **Pierluigi Piscopo, Jean-Phi Orsoni, Julien Morison, Noël Morganti, Ludovic Utrera et Yann Autran** avaient la lourde charge de défendre les couleurs insulaires, avec le soutien

logistique efficace des accompagnateurs. Bref une belle équipe de neuf personnes.

Le tournoi en cinq rondes s'est déroulé du vendredi soir au dimanche soir. Cette formule originale a rencontrée du succès (49 participants pour le tournoi « A » avec une moyenne élo à 1873 élo, et 41 participants au tournoi « B » réservé au -1700 élo). La cadence était de 1h30 avec un incrément de 30 secondes/coup.

Elise Tomasi Vice-championne de l'Union Européenne en - de 10 ans ! 26/08-04/09/2014



Elise Vice-Championne des U10, Chjara 4eme des U12

Du 26 août au 4 septembre à Loucna Nad Desnou en République Tchèque, ont eu lieu les championnats de l'Union Européenne. Deux jeunes joueuses corses y ont représenté la France : **Elise Tomasi du Corsica Chess Club (Bastia)** et **Chjara Sabiani de l'Échecs Club Ajaccien**.

Très beau parcours de notre championne de France en titre Elise Tomasi qui s'empare du titre de Vice-championne de l'Union Européenne. Tout le long du tournoi, **Élise** a développé un jeu technique impressionnant, surclassant ses adversaires (Lithuanien,

hongrois, suédois, tchèques et autres finlandais) dans les phases finales du jeu.

Notons aussi la très bonne performance de **Chjara Sabiani** (championne de France des moins de 12 ans) qui se classe 4ème chez les filles. Chjara a montré un jeu tactique très puissant doublé d'une grande imagination. Son esprit combatif a été souligné par le staff technique français. Chjara réalise une performance de 200 points supérieur à son elo.

Prochaine étape le championnat du monde à Durban, en Afrique du Sud du **18 au 30 septembre**. Nos deux championnes étaient sur la ligne de départ avec l'espoir de réaliser l'exploit d'un podium !